

## IBM野洲 解雇問題 9月より裁判闘争中です!

IBMは森川さん、永井さんの解雇を撤回させ、  
雇用 に責任を持て!

IBM野洲は、「モノづくり」から撤退するな!  
工業団地化をやめろ!

かがやき

4 号

(2004年012月22日)

JMIU日本IBM支部

野洲分会

・IBMに帰任した社員に、本人の希望を尊重したまともな職場を提示せよ。

・YSC、日立GSTへの「移籍」をIBMからの出向に戻せ。

ご意見は、組合ホームページ：<http://www.bekkoame.ne.jp/i/jmiu-ibm> 組合mail：[jmiu-ibm@i.bekkoame.ne.jp](mailto:jmiu-ibm@i.bekkoame.ne.jp)

労働相談一般は、滋賀県労働組合総連合

(Tel.077-521-2536 Fax.077-521-2534 e-mail：[kenroren@mb1.kisweb.ne.jp](mailto:kenroren@mb1.kisweb.ne.jp)) までお寄せください。

解雇された社員の第2回口頭弁論が天津地裁で開かれました。活動支援のためボーナス一時金からのカンパをお願いします!

9月に天津地裁へ裁判提訴したIBMの液晶子会社DTIの不当解雇事件は、12月16日に第2回口頭弁論が天津地裁で行われ、この席で会社側ははじめて弁護士を通じて反論してきました。

具体的には被告DTI及び被告日本IBMから、事前にそれぞれ提出されていた準備書面(主張をまとめた書面)の陳述がなされたのですが、書面の内容はほぼ共通で、「被告DTIの行った原告2人に対する解雇は不当なものではない、被告DTIと被告日本IBMには一体性はなく、被告日本IBMは2人の雇用責任を負わない」というものでした。

しかしながら、私たちは、そのような形式的なことではなく、実質的には被告日本IBMが被告DTIを支配していると主張しています。

来年もより一層、支援の輪を広げる活動を続け、早期勝利解決をはかりたいと思います。



## 号外: IBM パソコン事業部売却!

IBMは、中国のIT会社、联想(Lenovo)にIBMのパソコン事業を売却すると発表。「IT業界の地殻変動」と新聞、ニュースにも大きく取り上げられています。

日本IBMでは主に神奈川県の大和事業所の社員600人が対象となり、対象社員の身分は野洲事業所での半導体部門、藤沢事業所のハードディスク部門と同様に「会社分割法」と「労働契約承継法」の組み合わせで、移籍される予定との説明がありました。野洲事業所でも対象者が数人います。

パソコン事業を手放すのは魂を売るに等しい無謀なりストラであり、会社の暴走はとどまるところを知りません。組合は会社の身勝手なやり方に厳しく対応していくつもりです。

組合は、会社に「雇用・労働条件の変更については本人の意思を尊重せよ。組合との協議を充分尽くせ。」と要求しています。

## IBM 野洲事業所内各社の状況

### IBM 社員社内失業問題

IDTech、DTI の出向から IBM へ強制帰任させられた社員、および京セラ SLC テクノロジー（株）への転籍強要に異議を唱えて拒否をした社員はスペシャルプロジェクト課に集められ、長い人で2年近く、短い人でも1年以上も “ 仕事を取り上げられた ” 形になっていました。

この間の長い交渉の結果、会社からはようやく、来年1/1付けで、大和、藤沢、東京の箱崎事業所での新たな職場の提案があり、ほとんどのメンバーが受諾することになりました。

「IBM 社内に職場はない」と言い続けてきたことから前進ですが、現在の居住地から通勤可能な職場の提案がないのは遺憾です。今後も関西圏で職場を探すことを要求します。

また、会社が職場提案を保留している人に対しては、通勤圏内での仕事の提示を要求します。

また、仕事が無かったのは会社の責任であり、今年度の人事評価は全員 “ 2 ” を要求します。

### DTI

4月に年内会社清算の発表をして大量解雇を行った液晶の子会社 DTI の看板が下ろされました。もう一つの液晶子会社はすでに台湾企業100%資本になっており、これで IBM は資本的には完全に液晶事業から撤退したことになりますが、組合は解雇された森川さん、永井さんの雇用責任について引続き追及していきます。



先月のピラまきの際に通りがかりの男性が「がんばれよ」と1000円のカンパをくださいました。ありがとうございます！みなさまもカンパにご協力よろしくお願いします。

### 野洲セミコンダクター

2001年6月、強制的に全社員を IBM から移籍させて設立された野洲セミコンダクターでも数回の就業規則変更によって次第に労働条件切り下げ（賃金も含めて）が行われました。会社はコスト削減だの、コストパフォーマンスだと言っています。次第に会社を辞める社員が増えています。



### IBM健保組合の選挙ご支援ありがとうございました！

組合候補の長谷川昇さんは会社側候補を相手に3割の票を獲得する大健闘をしました。ご支援ありがとうございました！

- 有効投票数 :	1 6 2 8	
- 長谷川さんの得票数 :	4 7 8	( 2 9 . 4 % )
- 会社側の得票数 :	1 , 1 5 0	( 7 0 . 6 % )

ついに IBM のリストラはパソコン事業部にまで及んできました。会社のやり方は常に無謀、強引です。会社が仕掛けてくるリストラに一人に対抗することはほとんど困難です。組合に加入されて、一緒にがんばりましょう！

### 組合掲示板について

健康管理室前（1号ビル2階社員ルーム前）に組合掲示板が設置され、組合情報を掲示しています。